

LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE

Para Portvendres y Marsella.—Saldrá el viernes 18 el vapor CORREO DE ORAN. Dirigirse á D. José Frigola, Esparteria, 4.

EL VAPOR TER, saldrá hoy miércoles á las cuatro de la tarde para Portvendres y Marsella.

CRONICA LOCAL

La ex-familia real de España continúa en París dándose en espectáculo y no por asuntos de poco mas ó menos, sino por cuestiones de delicadeza y de honra. Recientemente la ex-infanta doña Josefa no tuvo escrúpulos en aderezarse algo suntuosamente á pesar de constarle que no poseía suficientes recursos para saldar las cuentas. Asi es que llegada la hora del pago, no halló nada tan cómodo como el enviar á la modista con la música á otra parte. Antes que dar un escándalo mejor prefirió esta última ir á encontrar á don Francisco de Asis, hermano de su cliente, quien tambien la despachó á la francesa. Perdido el pleito en primera y segunda instancia, alzó un recurso de apelacion al supremo, y fuese á ver á doña Isabel. Entonecs manifestóla esta que ya estaba aburrida de tanto servir á sus parientes, mucho mas en cuanto á algunos de ellos les pasaba una decorosa pension. En resumen, que hubo necesidad para la desairada modista de apelar pura y simplemente á los tribunales de la República. Consiguió de ellos un embargo preventivo contra los bienes muebles é inmuebles de la ex-infanta, á fuer de cuya sentencia pudo sorprenderla el alijo, ó sean las maletas que ella ya tenia arregladas para tomar las de Villadiego. Moraleja del suceso: que á cualquier español sensato debe parecerle increíble que pueda haber quién suspire por que vuelva á manos tan necesitadas el exhausto presupuesto de la nacion.

—En el vapor «San Antonio» se embarcó anoche para trasladarse á Madrid el general Patiño. Las demás autoridades y un gran número de amigos particulares fueron á despedirle.

—El día 12 se celebró una reunion en Sabadell, asistiendo representantes de los comités y comandantes de milicias de todo el distrito de Tarrasa, representaciones de Granollers y otros pueblos. Se acordó ofrecer toda clase de apoyo á las autoridades de la provincia y convocar para hoy en Barcelona una reunion de representantes de comités y comandantes de milicias de toda la provincia, y ver si se consigue movilizar inmediatamente á todas las milicias, para acabar de una vez con los carlistas.

—Leemos en el «Diario de Tarragona»:

«La columna que manda el señor Bellido y la del batallon Fijo de Ceuta persiguieron el sábado último por la mañana á una partida carlista compuesta de 400 hombres por las intermediaciones de Querol. Los carlistas evadieron la persecucion recurriendo á la táctica de subdividirse en pequeños grupos, los cuales se concentraron por la tarde formando nuevamente la partida. Esta iba á pernoctar en Plá, pero se le anticipó el batallon Fijo de Ceuta, lo que motivó que advertidos los carlistas desistieran de su propósito.»

—Esta noche ha pernoctado en el Bruch una numerosa partida que llevaba tres piezas de artillería y varias cargas de petróleo. Témesese que se dirija á Igualada. Suponemos que será la misma á que se refieren las siguientes líneas que tomamos de un colega:

«Segun nos escriben de Sallent, anteayer á las nueve de la noche, entró en aquella villa Saballs, acompañando á don Alfonso y doña Blanca con una fuerza de 2,000 hombres y 100 caballos. Se mandó hacer pregon para que se abriesen las puertas y se sacasen luces á los balcones. Nos dicen que los carlistas se alejaron con toda tranquilidad sin mo-

lestar á nadie ni ser molestados. Ayer á las siete de la mañana salieron camino de Sampedor.»

—Copiamos de la «Redencion del Pueblo» de Reus del 16:

«Las fuerzas que guarnecen á Cherta han sido aumentadas con una compañía del regimiento infantería de Aragon. Esta medida se ha tomado con objeto de evitar el paso del Ebro por las partidas carlistas.»

«Anoche fueron trasladados á Tarragona los 39 prisioneros carlistas, hechos por los batallones Fijo de Ceuta y cazadores de Reus en la accion del día 7 del actual.»

«Sobre las tres de la madrugada de ayer salió de esta ciudad en dirección á Tarragona la columna del señor Matutana compuesta de cuatro compañías del batallón cazadores de Barcelona, una seccion de artillería y otra de caballería.»

«El sábado último entró el bandido Cercós con su partida de 100 hombres en Capfons, robó 100 duros á algunos contribuyentes, y á un pobre infeliz payés porque no le entregó una carabina que suponía tenía en su poder, se le llevó, y en el término de Prades le fusiló, ó mejor dicho le asesinó.»

—Del «Municipie» de Alicante del 13 copiamos lo siguiente:

«Alcalde popular á ministro Gobernacion.—Reunidos los jefes y oficiales milicia, protestan indignados contra los vandálicos actos cometidos en Alcoy, y ofrecen sus vidas en defensa del orden, de la libertad, y del gobierno de la República. Aprovechan esta ocasion para significar á V. E. el profundo disgusto con que ven la conducta incalificable de los mal llamados republicanos que deshonoran nuestra santa causa y comprometen los mas altos intereses de la patria.—El alcalde, Santandreu.—El comandante interino, Alcaraz.»

«Anoche llegaron custodiados por una compañía del regimiento de Galicia 50 soldados del mismo cuerpo que segun noticias se insurreccionaron en Amposta. Dichos soldados fueron conducidos al castillo, en donde se hallan prisioneros.»

«Ayer entraron dos compañías del regimiento de Segovia, que trajeron 50 soldados insubordinados, los que inmediatamente fueron llevados al castillo. El resto del batallón se encuentra en Villena.»

Segun se asegura, el señor Acosta se propone salir á campaña á dirigir personalmente las operaciones. Ministro de la Guerra que ha sido de la República, conoce todos los elementos militares de que esta puede echar mano para acabar con la insurreccion carlista, lo cual, unido á sus conocimientos militares, hace concebir fundadas esperanzas de éxito. Por otra parte las comarcas republicanas llenas del mayor entusiasmo, ofrecen numerosos contingentes para la guerra y es de creer que ahora se utilizarán los elementos del país de que hasta el presente no se ha querido echar mano, no sabemos por qué consideraciones ni por qué influencias.

El ejemplo de Barcelona que moviliza seis batallones de milicia ciudadana es imitado por otras poblaciones importantes, de manera que la desgraciada accion de Alpens, que parecia ser una victoria para los carlistas, habrá sido indudablemente la causa de su ruina, porque ha hecho comprender al partido republicano y al país en general la necesidad en que se encuentra de salir de su apatía y de acabar de una vez con los enemigos de la civilizacion y del derecho moderno.

BOLSIN.—A las 12 de la mañana de hoy el 3 por 100 consolidado interior quedaba á 16'27 1/2 dinero y á 16'30 papel.

Nota de los fallecidos desde las doce del día 15 de julio hasta las doce del día 16 del mismo de 1873.

Casados 2.	Viudes 2	Solteros 1.	Ñiños 6.	Abortos 2.
Casadas 4	Viudas 3	Solteras 1.	niñas 4.	
Nacidos.—Varones 15.		Hembras 34		

CRONICA CATALANA.

Granollers 15 de julio de 1873.—Con referencia á viajeros de Vich llegados en la tarde de hoy, se dice que los carlistas se presentaron á la vista de Berga intimando la rendicion á las fuerzas que se hallan en dicha villa, pero que ella rechazó con entereza toda proposicion, añadiendo que estaba dispuesta á batirse sin rendirse; en vista de cuya actitud los carlistas se replegaron en Prats de Llusanés sin haber intentado el ataque, habiéndose corrido hácia Sellent, en cuya poblacion se hallaban hoy.

Se esperan en esta villa dos batallones de cazadores: el de Cuba y el de Cataluña, que deben unirse á las fuerzas que ya se hallan aqui.

DALPENS

Sota llicència © Biblioteca de Catalunya. Barcelona www.bnc.cat



Publicació i repositori



i

